

## CONTRA EL "STRAPERLO"

Palabra casi desconocida, hasta el momento presente aún no aparece en el diccionario de la Lengua Castellana. Su nombre es el de un ingenioso apodofo que constituye un juego de azar, en que la mayoría de las posibilidades de ganar, estaban de parte del que lo manejaba. Por tanto, straperlo es una moralidad, straperlista un inmoral.

Un «affaire» muy sonado en la política republicana de nuestra nación, nos ha a conocido la palabreja, y su pretendido uso dió al traste con un partido político al ser tildado de inmoralidad. Hoy se ha generalizado tanto esta palabreja, sin conocer su significado, que es lo que pretendemos hacer llegar al conocimiento de todos: que el straperlista es un estafador, el straperlo es un acto corriente y vulgar, el que lo practica un ladrón con todas las consecuencias.

Toda hecatombe, todo movimiento convulsivo, toda guerra produce que se pierdan ciertos materiales, pero más funestos los espirituales y morales.

También nuestra guerra produjo una psicosis, un estado ético anormal que ha plasmado en un sentimiento amoral, al que se da el nombre de straperlo, por no decir francamente inmoralidad.

Gran parte de los valores espirituales, que son los que regulan la vida de una sociedad, se han invertido totalmente. Los principios y doctrinas que consagran el bagaje moral de la civilización, han sido sustituidos por las leyes que rigen en el mundo animal, es decir, por una lucha en todo sin piedad, que concede la facultad de vivir a los más osados y a los más fuertes. El móvil que impulsa las actividades humanas, es el egoísmo o la necesidad. Por todas partes ha surgido una especie de enfermedad de la voluntad, que impide todo esfuerzo honrado y todo trabajo serio.

La providencia, la gratitud y la buena fe, casi han desaparecido. Cosas tan importantes y adheridas al corazón humano como los sentimientos religiosos y patrióticos no significan, en muchos casos, otra cosa que huecas frases sin sentido con que se encubren y disfrazan, los más bajos apetitos y las ambiciones bastardas. A la venganza se le llama justicia y a la audacia y a la desobediencia, competencia y valor. El robo es un hábito, la estafa un negocio y otro cualquiera, el straperlo una profesión.

Las conciencias capitulan y la moralidad y la honestidad se van extinguendo gradualmente hasta en las más nobles actividades y profesiones. El egoísmo ha llegado a tal extremo que ya no existe de hecho otra preocupación que el interés individual.

Este relajamiento nos llevó a un estado de pesimismo y de incertidumbre que el porvenir.

¿Qué va a pasar?

Difíciles son los problemas de los que depende nuestro destino, pero no que olvidar que ese destino, está incuestionablemente en nosotros, y en nosotros lo tejemos. La acción del azar o de los acontecimientos imprevisibles siempre considerable, pero no impedirá a los pueblos crear su destino, que Dios ha concedido a los hombres el poder de transformarlo todo con el poder de nuestra voluntad y de nuestros esfuerzos. Estamos en un momento de transición, entre un ayer que ha perecido y un mañana que no ha amado aún. A esta obra gigantesca de reconstrucción nacional, nadie puede impedir su cooperación y cada cual puede aportar su concurso por modesto que sea.

Para obrar bien, no basta sólo el deseo de obrar, sino que hace falta obrar con disciplina y con método, bajo la dirección única de los jefes.

Solo las minorías selectas, podrán combatir los vicios de indisciplina y de relajamiento actual, pues solo las minorías selectas crean, la masa no hace sino destruir.

No obstante, es conveniente y útil la cooperación de todos para la mayor eficacia de los dirigidos.

La reciente Ley de Tasas pretende dar al traste con ese estado caótico nacional. Y todos debemos cooperar a su mayor eficacia.

Que se den cuenta todos que no basta comentar con una u otra intención las tertulias de casino y de café, sino que hay que laborar y activamente, hay que olvidar que a todos alcanza la responsabilidad, a unos por acción, a otros por omisión.

Las autoridades y jerarquías, están dispuestas a laborar en justicia y por el mejor resultado, pero necesitan la ayuda y el aliento de todos sus subordinados.

## Los griegos han concentrado grandes contingentes de tropas en la frontera

Atenas, 30.—Informaciones recibidas de la frontera, dicen que al pasar los griegos han concentrado grandes contingentes de tropas allí. La visibilidad es mala a causa del mal tiempo.

Roma, 30.—De fuente competente italiana, se desmienten los rumores propalados en el extranjero acerca

# Las formaciones aéreas de combate arrojaron numerosas bombas sobre LONDRES

### EN GRECIA continúa la progresión de las tropas italianas

### 47 aviones británicos y 17 alemanes, se perdieron en la jornada de ayer

50.500 toneladas de mercantes ingleses hundidas

Berlín, 30.—El Gran Cuartel General de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

«Un buque de guerra que opera en las aguas de ultramar, anuncia el torpedeamiento de tres buques mercantes enemigos con un desplazamiento total de 18.400 toneladas. El total hundido por este navío asciende a 40.000 toneladas. Un submarino alemán ha hundido un gran mercante enemigo artillado, que desplazaba 10.500 toneladas.»

También ayer las formaciones aéreas de combate han arrojado numerosas bombas sobre Londres, alcan-

zando especialmente las inmediaciones de West-Indian-Docks y de la estación de Waterloo, donde se observaron columnas de humo y nuevos incendios. Fueron bombardeados con éxito otros objetivos militares situados en Inglaterra del Sur, en el puerto de guerra de Portsmouth, así como un depósito de municiones en Great Yarmouth.

A la altura de Ramscatle dos navíos fueron alcanzados e inmovilizados. Después del ataque se apreciaron sobre ellos columnas de humo.

El Cuerpo de la aviación italiana ha participado también en estas em-

Centenares de millares de kilogramos de bombas han sido arrojados de nuevo, a título de represalia, por los «raids» nocturnos ingleses contra los barrios de vecindad alemana.

Se provocaron nuevos incendios sobre los muelles e instalaciones industriales de las dos orillas del Támesis.

También se bombardeó Liverpool, los centros industriales de Birmingham y Coventry y otros objetivos de importancia militar en el Norte de Inglaterra.

Ha proseguido la colocación de minas en numerosos puertos ingleses.

Protegidos por la noche, los aviones ingleses han realizado incursiones sobre Bélgica y Holanda y territorios del Reich. Como de costumbre las bombas no causaron daños apreciables en los objetivos de importancia militar. Seis adultos y dos niños resultaron muertos durante la des-

(Pasa a la página 4.ª)

## flechizos

Por Emilio Mato

En el tremendo litigio que se ventila en Europa, se dan, a más de lo «suyo», —y lo suyo es una «broma»— las cosas más peregrinas; así, los que coleccionan objetos antiguos, pueden admirar, entre otras cosas, un saldo de «gabinets» con «comedores que mondan», amén de una interesante exposición de «coronas», (¡hay que ver la de monarcas que están en «huelga forzosa»!...)

Aparte de esto que, al cabo, «al mundo nada le importa» —valga la cita del tango, aunque no vale una «gorda»— están los caros amigos —¡y tan «caros!»— de Polonia, y de Noruega, y de Francia, de Luxemburgo y de... (pongan en la lista de «paganos» siete estados... por ahora), alimentando la llama del patriotismo. (La otra la alimentan los «Stukas», pues cada vez que se asoman por allá, dejan aquello, ¡pero cómo! «¡Echando bombas!»...)

Pues bien, con tanto jaleo se están poniendo las cosas de un color tan... anglo egipcio —que no es un color de rosa—; soplan vientos tan adversos y tantos bombazos soplan, que el día menos pensado —hay quien lo piensa de sobra— (el que tiene algunas libras, es decir, «el peso mosca» del dinero, si lo dejan se larga al país del dólar), si no termina esta danza, que un «Dantzing» puso de moda, Inglaterra, aunque piense mister Churchill otra cosa, yo creo que pierde el juicio, ¡y lo va a perder con costas!...

## El CAUDILLO preside la sesión de CLAUSURA DEL PLENO e inauguración de las tareas del CONSEJO SUPERIOR DE ESTUDIOS CIENTIFICOS

### El Generalísimo fué aclamado por el público, tanto a la llegada como a la salida de la Real Academia

Madrid, 30.—Bajo la Presidencia del Generalísimo Franco, comenzó esta tarde, a las seis, en la Real Academia Española, la sesión de clausura del Pleno e inauguración de las tareas del Consejo Superior de Estudios Científicos.

Una compañía de Infantería, con bandera y música, le rindió honores. Numerosísimo público presenció la llegada del Caudillo, que fué recibido por el ministro de Educación Nacional, Consejo Ejecutivo de Estudios Científicos, capitán general de la Región, gobernador militar y director general de Seguridad.

El Caudillo revistó las fuerzas y entró seguidamente en la Academia. En la escalera principal, una centuria del S. E. U. le rindió honores.

En el salón le esperaban los ministros del Aire, Marina y Justicia y vicesecretario del Partido, varios prelados y otras personalidades.

Comenzó el acto con unas palabras de don Gregorio Roca Solano. El ministro de Educación Nacional pronunció, a continuación, un discurso sobre el tema «Hacia una ciencia española.»

El Jefe del Estado anunció después, que el secretario del Consejo iría designando a los representantes de los distintos Institutos que habían de entregar al Caudillo los ejemplares de las publicaciones editadas por el Consejo. Así se hizo, y fueron desfilando ante el Caudillo, brazo en alto, y entregando las publicaciones, ricamente encuadradas, de los diferentes Institutos.

Verificado la entrega al Caudillo, quedaron inauguradas las tareas y se levantó la sesión.

El ministro de Educación Nacional dió los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!, que fueron contestados por todos los asistentes.

El Caudillo fué despedido con los mismos honores que a su llegada. El público le hizo objeto de cariñosas muestras de entusiasmo.—Cifra.

## Los cañones alemanes bombardean Dover

Londres, 30.—Los cañones alemanes de largo alcance, emplazados en la costa francesa, han abierto fuego contra Dover. Primeramente disparó uno sólo y más tarde lo hicieron todos a la vez.

Según informes recibidos en Londres, no se registraron, ni víctimas ni daños.—Efe.

## Ni en GRECIA ni en las islas han desembarcado tropas inglesas

de un supuesto desembarco de tropas inglesas en Salónica, Corfú y otras bases griegas.

También carecen en absoluto de fundamento las noticias, según las cuales, Grecia había penetrado en Albania.—Efe.

(Pasa a la página 4.ª)

## NOMBRAMIENTO

Por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia ha sido nombrado secretario de Orden Público, don Leopoldo Fernández Díez, comisario de Policía con destino en nuestra capital.

Mucho nos complace que el citado nombramiento haya recaído en persona que goza de gran prestigio y que es conocedor de nuestra provincia. Al enviar nuestra enhorabuena al nuevo secretario de Orden Público, enviamos también un saludo afectuoso al que durante tanto tiempo ha desempeñado el citado cargo, nuestro buen amigo, don Clemente Carrero, que pasa a desempeñar otro puesto.





# "AUXILIO SOCIAL"

## celebra el cuarto aniversario de su FUNDACION

«Auxilio Social», la gran tarea de la Falange, que, apenas iniciado nuestro glorioso Alzamiento, comenzó a actuar llevando el consuelo al afligido y el amparo a todos los españoles desvalidos y haciendo llegar, con un profundo espíritu cristiano, a todas las tierras que nuestros Ejércitos conquistaban para la Patria y la Justicia nacional-sindicalistas, el Pan de la España nueva que surgía entre las ruinas de la guerra, ha celebrado ayer, día 30 de octubre, el cuarto aniversario de su fundación.

Con tal motivo, se celebraron en nuestra capital los diferentes actos anunciados, en un ambiente de fraternidad y recogimiento, que quizás no llegó a trascender a las calles, más que en el momento en que todos los niños asistidos en los Comedores y los ancianos que reciben asistencia en las Cocinas de Hermandad, cruzaron, en formación alegre y entonando canciones infantiles, los primeros, y en grupos, silenciosos y satisfechos, los segundos, las plazas de nuestra ciudad para tomar parte en esos actos mencionados. Y, precisamente en esa intimidad con que se ha celebrado esta significativa fecha de aniversario, es un honor más para la ingente obra de «Auxilio Social», que, al igual que ayer, ha venido desde el día mismo de su fundación trabajando incansablemente, con un esfuerzo heroico pero silencioso, ignorado de muchos y a despecho de cuantos, demostrando su egoísmo, le volvieron la espalda.

La Delegación Provincial de esta Obra, celebró, con el motivo dicho, los actos siguientes:

### MISA DE COMUNION

A las ocho y media de la mañana, y en la iglesia de Santa Clara, fué oficiada una misa, a la que asistieron todos los niños de los Comedores y los ancianos de las Cocinas de Hermandad, recibiendo todos ellos la Sagrada Comunión.

### MISA SOLEMNE

A las once de la mañana se celebró, en la iglesia de San Vicente Mártir, la misa solemne, a la que asistieron todas las autoridades locales y provinciales, jerarquías de la Falange, Corporaciones y representaciones oficiales.

Esta misa fué oficiada por don Andrés Júrvel, de preste, asistido de diácono y subdiácono por los sacerdotes don Primitivo Melver y don Vicente Miguel, respectivamente.

Don Miguel Franco, Capellán asesor de las Cuestiones Morales y Religiosas de «Auxilio Social», ocupó en esta misa la sagrada cátedra, pronunciando un elocuente sermón, en el que glosó la obra profundamente cristiana que la Falange está llevando a cabo, consolando a los doloridos y amparando a los indigentes.

A esta segunda misa asistieron también todos los niños y ancianos que, a la salida, se dirigieron a los

Comedores respectivos, donde les han sido servidos los platos siguientes:

Comedores Infantiles.—Desayuno: Cocoa con bollos.

Comida: Ensaladilla, paella, carne en salsa y manzanas.

Cena: Puré de lentejas, tortilla y arroz con leche.

Cocinas de Hermandad.—Desayuno: Chocolate con bollos.

Comida: Paella a la valenciana, cordero con salsa y arroz con leche.

Cena: Patatas con bacalao.

### UNA SESION DE CINE

A las tres de la tarde, y en el Nuevo Teatro, fueron obsequiados los niños y ancianos con una entretenida sesión cinematográfica, en la que fueron proyectados varios complementos y documentales interesantísimos y algunas películas cómicas, que fueron recibidas con gran regocijo por el público, en su mayor parte infantil, que llenó el salón.

También, con ocasión de este aniversario, se ha verificado en los Comedores, Cocinas y demás locales de «Auxilio Social», la consagración de la excelsa Patrona de esta institución, Nuestra Señora de San Lorenzo.

A todos los actos celebrados han asistido, acompañando a los niños y ancianos, las jerarquías de «Auxilio Social» y empleados de las distintas dependencias, así como también las señoritas zamoranas que, por estar cumpliendo el Servicio Social, atienden los Comedores y Cocinas.

## "Auxilio Social" celebra el cuarto aniversario de su fundación

### El presidente de la Junta Política visita las dependencias de esta Institución de la Falange. — Una corona en la tumba de JOSE ANTONIO

Madrid, 30.—«Auxilio Social», ha celebrado hoy su cuarto aniversario. Por la mañana se dijo una misa que ofició el obispo de Madrid Alcalá.

A las doce llegó a «Auxilio Social» el presidente de la Junta Política y ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Súñer, a quien acompañaban el embajador de Italia y el ministro vicesecretario del Partido, que fueron recibidos por las altas jerarquías de «Auxilio Social». Asistieron también el subsecretario de Gobernación,

### LA BATALLA DE INGLATERRA

**160** aviones intervinieron en los ataques de ayer

Nueva York, 30.—Según el corresponsal del «New York Times», más de 160 aviones, entre ellos una escuadrilla italiana, tomaron parte en los fuertes ataques aéreos del martes contra Inglaterra. En uno de los distritos de la capital cayó una verdadera lluvia de bombas. Las autoridades guardan absoluta reserva sobre esto y sólo han dado a conocer algunos detalles insignificantes.

El Consejo de los «Trade Unions» se ha reunido para tratar de los problemas que motivan la pérdida de horas de trabajo, a causa de las alarmas aéreas. El servicio de autobuses se ha negado a trabajar de noche.—Efe.

### ITALIA

## "El Mediterráneo, mar común a Grecia y Roma, será liberado"

Roma, 30.—La prensa de hoy señala que la acción de Italia en Grecia no va dirigida contra el pueblo heleno, sino exclusivamente contra la clase dominante de los parásitos que, a ejemplo de plutocracia y democracias occidentales, encuentran su felicidad en la continuación de la guerra.

«Il Giornale d'Italia» dice, que los legionarios romanos harán desaparecer a los explotadores de Grecia. El Mediterráneo, mar común a Grecia y Roma, quedará liberado.—Efe.



He aquí... la receta que le curará su padecimiento del ESTÓMAGO e INTESTINOS aunque sea de muchos años de antigüedad y hayan fracasado otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

(32)

## Las formaciones aéreas de combate arrojaron numerosas bombas sobre Londres

(Viene de la página 1.ª)

destruidos en el suelo. Faltan 17 aviones alemanes.—Efe.

Roma, 30.—El Cuartel General de las fuerzas armadas italianas, comunicó: «Nuestras tropas continuaron el avance por territorio griego, venciendo la resistencia enemiga.

En el Africa del Norte incursiones aéreas enemigas sobre Bardia y otras localidades causaron doce muertos y daños ligeros.

En el Africa oriental, dos ataques intentados por el enemigo con medios motorizados en Kassala, fueron netamente rechazados, con ligeras pérdidas por nuestra parte.

Una incursión aérea enemiga sobre Asas, causó daños ligeros y ninguna víctima.—Efe.

Atenas, 30.—El Cuartel General de las fuerzas armadas griegas ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

«Durante la noche del 28 al 29 de octubre, pequeños contingentes enemigos han efectuado varios ataques. Por el día, considerables fuerzas enemigas han atacado con artillería ligera y pesada. Nuestros movimientos se han ejecutado con arreglo al plan previsto.

En la Macedonia occidental la situación permanece estacionada. La actividad se desarrolló en pequeña escala.—Efe.

Londres, 30.—El Ministerio del Aire británico, comunica:

«Los arsenales y talleres de Alemania fueron los objetivos principales de nuestros contingentes en los bombardeos de la noche última. Fueron realizados fuertes ataques contra Kiel, Hamburgo y otras localidades. Se atacaron también los barcos amarrados en el puerto de Boulogne y se causaron incendios en las instalaciones petrolíferas de Hamburgo y Colonia.

Otras importantes formaciones aéreas bombardearon los centros ferroviarios de Colonia y un nuevo campo de aviación de Alemania. Igualmente fueron atacados los objetivos del territorio ocupado y las baterías antiaéreas.

No ha regresado un aparato.—Efe.

## El ministro de Asuntos Exteriores celebra varias entrevistas DIPLOMATICAS

Madrid, 30.—El señor Lequerica, embajador de España en Francia ha sido recibido hoy por el ministro de Asuntos Exteriores, con quien celebró una larga conferencia. Con anterioridad a esta entrevista, el señor Serrano Súñer había recibido a los embajadores de Alemania, Italia e Inglaterra en Madrid.—Cifra.

## Sale para Bélgica el embajador de dicho país en ESPAÑA

Madrid, 30.—El conde Romree, embajador de Bélgica en Madrid, saldrá hoy, jueves, con dirección a Bélgica. Con anterioridad a la presente guerra, el Gobierno español tenía el propósito de pedir al Gobierno de aquel país que retirara a su embajador en España, por su actuación personal. Aplazada esta medida por la mencionada razón de la declaración de la guerra, ha sido ahora puesta en ejecución, dada la persistencia en su actitud del mencionado diplomático.—Cifra.

## Comprando "MASTIL" ayudáis al sostenimiento de la Organización Juvenil

## Sale para Lisboa Pilar Primo de Rivera

Madrid, 30.—Del aeródromo de Barajas ha salido para Lisboa, la delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Pilar Primo de Rivera. Será huésped de honor de la Obra de la Madre y Educación Nacional, que preside la condesa de Rivas.—Cifra.

(Viene de la página 1.ª)

Atenas, 30.—No se ha recibido todavía ninguna noticia de desembarco de tropas inglesas en Grecia o en las islas. Un avión británico llegó ayer a Phileron, continuando su viaje esta mañana.—Efe.

Londres, 30.—El Almirantazgo inglés comunica que han sido colocadas minas submarinas en aguas de Grecia, llegando al golfo de Patrás Corinto.—Efe.

Valentín Quededo

CONTRATISTA DE OBRAS

Victor Gallego, 4. — Zamora (30)

Tránsito Izquierdo MODISTA

Enseñanza de Corte y Confección Avenida de Requejo, número 2 (frente a la Escuela Graduada de niñas). — ZAMORA (31)

## El DUCE hace un donativo de 50.000 pesetas para los damnificados por las inundaciones

Madrid.—El embajador de Italia ha entregado al ministro de Asuntos Exteriores, camarada Ramón Serrano Súñer, en nombre del Duce de Italia, un cheque de 50.000 pesetas que el jefe del Gobierno italiano ha enviado para socorrer a los damnificados en las recientes inundaciones de Cataluña.—Cifra.

En "Mastil" estará fielmente reflejado el espíritu de O. J.

PARA ENTIDAD OFICIAL DE NUEVA CREACION EN ESTA PLAZA

SE PRECISA

EXPERTO TAQUIMECANOGRAFO

CON PREFERENCIA MUTILADO O EX COMBATIENTE

PUEDEN PRESENTARSE: HOTEL SUIZO DE 15 A 16 HORAS

(33)